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國 立 臺 北 商 業 技 術 學 院 
9 7 學 年 度 第 1 學 期 第 2 次 行 政 會 議 紀 錄 

97年 10月 23日 97學年度第 1學期第 3次行政會議確認 

 

時 間：97年 9月 18日（星期四）下午 2時 

地 點：行政大樓七樓國際會議廳 

出席人員：賴振昌  劉瀚宇  邱繼智  謝文盛  李昭慶（黃淑燕代） 林純如  

 王維民  廖文豪  鍾淑芬  李麒麟  黃健誌  華英俐  楊敏修   

張世佳  楊浩彥  羅能清  周麗娟  閻瑞彥（陳皇志代）  林宏仁   

周旭華  林淑媛  夏德威  王美慧  李貴豐 

應出席：25位     實到：24位   請  假：１位（蕭幸金） 

工作人員：徐慧芳、黃淑燕、徐發義、張淑媛 

主  席：賴校長振昌                            記錄：張淑媛 

 

甲、報告事項 

壹、確認 97學年度第 1學期第 1次行政會議紀錄：紀錄經確認備查。 

貳、報告上次行政會議各項提案決議之執行情形： 

  一、學務處提：擬修訂本校「性別平等委員會設置要點」第四條本會執行秘書

案，提請討論。 

      決  議：同意學務處先行撤案，俟重行研擬妥適後提下次會議討論。 

      執行情形：本案尚由學務處研議中。 

  二、研發處提：「國立臺北商業技術學院學生考取政府機構專業證照獎勵要點（

草案）」，提請討論。 

      決  議：  

   （一）第三點文字修正為：「獎勵種類以職訓局、……直轄市或其他

政府機構所發證照為主…..。」 

   （二）第四點文字修正為：「獎勵對象為本校在校學生於本要點實施

後考取政府機構專業證照，…（畢業生則以畢業證書上日期

為基準），同一證照以獎勵一次為限。」 

   （三）第五點各款修正為：「學生參加…證照之檢定，取得證照，並

經科系(所)相關會議通過者，可核給…。」第（三）款丙級證

照獎勵金額修正為「可核給 100元獎勵金」。 
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   （四）第六點第（一）款修正為：「申請時間：每年 3月 1日起至 3

月 7日止及 10月 1日起至 10月 7日止。(逾期不予受理)」。 

   （五）修正後通過，如附件 1。 

      執行情形：已陳請校長核定實施。 

  三、研發處提：「國立臺北商業技術學院國際化獎助金獎勵要點（修訂草案）」

，提請討論。 

      決  議：照案通過，依教育部函指示刪除「編制內正式職員」等文字。 

           續提校務基金管理委員會議備查。 

      執行情形：已提請校務基金管理委員會議同意備查。 

  四、總務處提：校園場地設施空間廣告物設置案，提請討論。 

      決  議：先行撤案，由總務處先修訂本校場地外借管理辦法，再配合製

訂廣告物設置租用相關規範。 

      執行情形：本案已請事務組研議修訂場地外借管理辦法，俟 9 月 30 日總務

會議討論通過後，再提請行政會議審議。 

  五、人事室提：擬修訂「國立臺北商業技術學院性騷擾防治要點」為「國立臺

北商業技術學院性騷擾防治、申訴及懲戒要點」，並修訂部分要

點內容，提請 討論。 

      決    議： 

（一） 第四點文字修正為：「本校每年應定期舉辦…..。」 

（二） 第二十點後段文字修正為：「…，本校對被害人為回復名譽之

處分時，應提供適當之協助。」 

（三） 修正後通過，如附件 2。 

   執行情形：已陳請校長核定實施。 

參、主席報告： 

 一、會議開始前先和各位主管分享小故事，希望彼此共勉，做事時難免遇到挫

折或周圍有負面評論，請勿在意，相信只要持續努力必有成果。 

 二、第二期校園美化工程已即將完工；四維樓已委由營建署辦理公開招標，預

定 10月上旬開標；另平鎮校區籌建申請工作持續依計畫進行；至於提升學

生專業素養、社會關懷與國際視野等相關工作，請各學系列為系務會議的

正式提案，每系提出 3-5個執行方案，於整理議定可行方案後，預定於 97

學年度下學期開始推動實施。 

 三、各單位在資本重分配會議裡所提需求，大都偏重在購買影印機、電腦等設

備，建議各教學或行政單位可安排至其他學校參訪或觀摩，相信有利於各
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單位提出更切合實際的需求計畫，未來業務推動亦更具前瞻性。 

肆、各單位工作報告：請詳參書面工作報告。補充報告： 

 一、邱教務長繼智： 

（一）本校 97年度卓越教學計畫未獲通過，明年度將持續提出申請。建議各

系科研擬推動學生專業素養之子計畫可用原提之卓越教學計畫。 

（二）教育部另提供卓越教學計畫之重點人才培育計畫補助經費，請各系科

踴躍提出申請計畫。 

  二、謝學務長文盛： 

（一）本學期開始清潔日競賽，各組優勝分別為：1.行政單位：軍訓室、研

發處、體育室；2.教學單位：國際商務系、財政稅務系、應用外語系

；3.社團:康輔社；感謝各評分小組委員的協助。另因開學日各單位諸

事繁忙，且對學生事前宣導不易，研議爾後將清潔日競賽延至開學後

一週舉行。 

（二）最近發現有補習班及校外人士等未經系科辦公室同意即逕至班上宣傳

，請各系科特別留意以防止不當情事發生。 

    校長指示：請以簡便行文表提醒各系科留意。 

 三、林研發長純如： 

（一）96年度及 97年度（1至 8月）各教學單位產學合作件數統計已完成，

請參閱書面報告資料。依改制為科大之條件，各教學單位產學合作案

須達 6件以上，本校仍有相當大的進步空間。 

（二）本校與國立台灣科技大學、世新大學共同舉辦之「職場金鑰匙－社會

新鮮人研習營」，將於 10月 4、5日舉行，目前本校報名人數最少，請

各系科鼓勵應屆畢業生踴躍報名。 

  四、李主任秘書貴豐： 

（一）五育樓 1樓梯廳常有非佈告欄區域隨意張貼海報情形，請總務處先委

由專人徹底清理貼痕，以免學生持續任意張貼。 

（二）第二期美化工程之中正紀念館前和圖書館南側新舖設木質地板為耐水

材，請師生無須疑慮雨水問題，惟請廣為宣導，搬移傢俱時留意勿破

壞地板。 

 五、李主任麒麟： 

（一）學校基本資料庫請各單位務必詳實填寫，尤其填報之後要求修改資料

的次數將累積公告，並列為校務評鑑參考指標之一，特別請各位系科

主任務須協助。另各單位所填資料請於 10月 24日前送至彙整協調單

位，10月 31日前將由電算中心完成彙送填報。 

（二）海報張貼問題建議由專責單位持續進行管理工作。 
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（三）最近行政大樓幾次無預警跳電，造成電腦機房極大困擾，請總務處了

解其原因並設法處理。 

 

 ※ 謝學務長回應： 

有關海報管理問題，上學期行政會議已責成學務處先行訂定學生社團

海報管理辦法，試行一段時日，如仍未見改善，再考量和總務處研擬

全校性之海報管理辦法。另各電梯口顯而易見皆為最佳之海報張貼處

所，將和總務處研議於該處設置公佈欄之可行性。 

  五、楊主任敏修： 

（一）資本支出重分配項目業已確定，請各單位儘速完成採購申請程序。 

（二）總務處資本支出尚未結案部分，請儘量於 9月底前完成。 

（三）各系科另行分配之競爭性經費，請併原分配預算儘速規劃執行。 

 六、劉副校長瀚宇： 

空院已與台北縣勞工局完成簽約，規劃到勞工大學招生，並已議定學分認

證和抵免事宜。目前為宣傳期，預定 98 年 1 月份開始辦理學分抵免，98

學年度開始招生。  

乙、討論事項： 

提案一、人事室提：為配合業務實際需要，擬修正「國立臺北商業技術學院附設

專科進修學校組織規程」第 7 條條文，提請討論。 

        決  議： 

（一） 照案通過。第七條條文修正為「本校…等四組，各置組長

一人，由校長遴選校本部專任講師以上教師或職級相當人

員聘兼之，或由校本部薦任或相當薦任以上職員（派）兼

任之，…..」。 

（二） 續提請校務會議審議。 

提案二、學務處提：擬修訂「國立臺北商業技術學院弱勢學生助學金實施辦法」

，提請審議。 

        決  議：照案通過。第二條條文修正為「本辦法申請對象之資格為就

讀本校具有學籍（不含空中學院、專科進修學校、高商進校

、研究所在職專班等學制學生），…」。 

提案三、學務處提：擬修改學生工讀助學金作業要點第四條第二款工讀生待遇，

提請審議。 

        決  議： 
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（一） 同意工讀生待遇修正為每小時新台幣 95元。 

（二） 第一點增列「台高（四）字第 0960115873 號函」為修訂

依據。 

（三） 第二點「技術合作處長」修訂為「研發長」。 

（四） 第四點第 2款後段「但為…..以五十小時為上限」為誤繕

文字，應予刪除。 

（五） 「學生工讀助學金作業要點」修正後通過，如附件 1。 

提案四、進修推廣部提：擬請本會通過訂定國立臺北商業技術學院進修推廣部學

生減免學雜費標準表，提請 審議。 

決  議：  

（一） 重度、極重度身障學生及身心障礙人士子女、低收入戶學

生就讀夜二專、夜二技、夜四技，比照碩士在職專班（EMBA

）學生，修正學雜費減免最高數額為 21,520元。 

（二） 「重要說明」增列第七點「軍訓及體育課程，以授課 1小

時比照 1學分繳交學分費。」 

（三） 修正後通過，學生減免學雜費標準表修正如附件 2。 

附帶決議：研究所在職專班學生得列為身(心)障礙人士子女減免之學生

，常存在不合理現象。請進推部就現有案例專函請示教育部

，視請示結果再行決定得否辦理減免及退費事宜。 

丙、臨時動議： 

一、人事室提：有關「本校約用人員管理要點」第 4 點條文修正案，提請  討論。 

說    明：依據教育部 97.7.14.台技(二)字第 0970135346號函指示:「約用

工作人員管理要點」第 4點，由「本校年度預算業務費之服務費

用」項下支應，修正為「以學雜費收入及 5項自籌收入」支應。 

決  議：照案通過，續提校務基金管理委員會議審議。 

二、張所長世佳提：商研所建請將現行之學費收費方式改以每學期固定總額方式

收取，請列入追蹤案，移請學雜費調整小組會議討論。 

決  議：本案和進修推廣部夜二技及夜四技學分費調整案，均請錄案列管

，提請 98學年度學雜費調整小組會議討論。 

 

三、林主任宏仁、黃主任健誌提：學生資料請嚴謹保密、慎勿外洩。 

  決  議：各單位同仁應持警惕，嚴格遵守保密事宜。 
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散會：16 時 10 分。 


